

UN DOCUMENTO CHINO

Se ha recibido del Tonkin, dice un periódico de Paris, la copia de una orden del dia de los Pabellones Negros.

Está escrita en una hoja de papel amarillo y cubierta de dibujos que representan todo género de atributos guerreros, como son armas, leones, dragones etc.

El texto dice así.

«Yo, mandarin y jefe de los bravos, mando y ordeno á éstos lo que sigue: ¡Tembladme y obedeced.

«Trece días antes de la batalla, los bravos comerán asadura de tigre para tener la rabia y la ferocidad de este animal.

«Doce días antes de la batalla, los bravos comerán higado de leon, con el objeto de adquirir la intrepidez propia del rey de las selvas.

«Once días antes de la batalla, los bravos comerán sustancia de serpiente para tener la sutileza de este animal.

«Diez días antes de la batalla, los bravos tomarán crema de camaleon, á fin de burlar al enemigo cambiando de colores constantemente.

«Nueve días antes de la batalla, los bravos tomarán caldo de cocodrilo para poder perseguir al enemigo en el agua lo mismo que en la tierra, y burlarse á imitación del cocodrilo en los dos elementos.

«Ocho días antes de la batalla, los bravos comerán jaguar, á fin de atacar con rapidez y furia al enemigo.

«Siete días antes de la batalla los bravos comerán cabezas de milano, con objeto de adquirir la vista incomparable de estos pájaros, y ver á grandes distancias las tropas contrarias.

«Seis días antes de la batalla los bravos comerán intestinos de aenebra para tener la voz terrible de este cuadrúpedo.

«Cinco días antes de la batalla los bravos comerán sesos de hipopótamo, para comunicar á su piel la dureza que tiene la de estos animales impenetrable para las balas.

«Cuatro días antes de la batalla, los bravos comerán lomo de mono, á fin de adquirir la agilidad de este cuadrúpedo.

«Tres días antes de la batalla, los bravos comerán alacranes para que todas las heridas hechas al enemigo sean venenosas y mortales como las picaduras de este animal.

«La víspera de la batalla, los bravos comerán pantera sin desangrar, con objeto de ser crueles é inhumanos con los contrarios.

«La mañana misma de la batalla los bravos tragarán veinte granos de pólvora y sangre de leopardo para desgarrar al enemigo como lo hace este animal.»

No dice la orden que deba hacer los bravos en la batalla ni después de la batalla; pero es de creer que será alguna barbaridad por el estílo de las recomendadas como preparativo de combate.

Detodos modos, no deja de ser curioso el documento en cuestión.

CRONICA

Tenemos entendido que en el proyecto del puerto de esta ciudad, para la colocación de escalas de bronce, cada 30 metros, para servicio de los tripulantes de los buques y para facilitar las distintas operaciones de carga y descarga.

Lo que no se comprende es que habiendo más de 300 metros de muelle habilitado y nueve gruas, entre pequeñas y grandes, se sigan usando barcazas para las mercancías y se obligue á los pasajeros á embarcar y desembarcar en lanchas, cuando con planchas desde tierra pueden hacer las operaciones.

Algun basilis tiene el asunto.

Parece que el proceso Parraga, que tanto dió que hablar, en Madrid, se ha fallado condenándolo á un mes y un día de arresto.

En Medina de Rioseco, provincia de Valladolid, tienen á los maestros de escuela, á dicta absoluta.

Hace catorce meses, no les pagan sus modestos haberes.

Lo raro del caso es que aun no se han muerto, ni han abandonado los cargos.

Conveniente será se echen unas cuantas carretadas de grava, en la entrada de la calle Real, por la parte de la plaza del Ayuntamiento.

Como el sitio es extraviado, nada tiene de extraño que el Sr. Alcalde no lo vea; pero como hay celadores de obras y otros empleados que de esto deben cuidarse, andarán muy ocupados cuando no lo remedian.

DEPÓSITO HIDROGRAFICO.

En dicho establecimiento que se halla situado en lo interior del edificio Capitanía general de Marina se halla á la venta el nuevo «Tratado de Derecho internacional» por Ne grin, al precio de 12 pesetas ejemplar.

Tambien los hay de la nueva edición del «Curso de máquinas de vapor» por D. Gustavo Fernandez á 18 pesetas uno.

«Telegrafian de Londres que se temen nuevos atentados por parte de los fenianos.

No han sido descubiertos los autores de la tentativa de voladura descubierta el sábado.

Reconocido el mortífero artificio, ha resultado que la caja era de hierro fundido y que estaba llena de nitroglicerina.

Los peritos creen que en el caso de estallar los efectos hubieran sido terribles.

Dice «El Puerto de Aguilas» que nada menos que 184 expedientes de

minas de la provincia de Murcia, han sido declarados fenecidos y sin curso durante el año 1883, la mayor parte de ellos por abandono y por no presentar el de puros al Estado para el titulo.

Esta es una prueba más del estado en que se encuentra la industria minera.

Suponiendo que un expediente con otro haya producido un gasto de 250 pesetas entre depósito, agencias y otras diligencias que se ocasionan en estos expedientes, tendremos que se ha malogrado un capital de 184 mil reales.

El caso más raro y extraordinario que han visto los nacidos es que se dá en Almería, donde segun «La Crónica Meridional», hay en aquella diputación una vacante de 10.000 reales y otra de 8.000, en la secretaría y la contaduría respectivamente, sin que aspire a ellas nadie.

Se vé y no se cree.

Por la comandancia de Marina de la provincia de Sevilla se anuncia la vacante de seis plazas de vigías en el cuerpo de semáforos, previniendo que los individuos que deseen optar á ellas presenten sus solicitudes en la comandancia citada antes del 20 de Febrero próximo.

El periódico más antiguo que se conoce es, sin duda, el «Acta diurna populi romani», del que existe todavía un número que remonta al año 168, antes de Jesucristo, cuya traducción es la siguiente:

«Hoy 29 de marzo el consul Livinio ha ejercido las funciones gubernamentales.—Una violenta tempestad ha estallado poco después de medio día, cayendo un rayo contra una encina cerca de la colina Villihen diéndola por varias partes.—Ha habido una riña en una taberna que tiene por muestra el Oso, cerca del monte Janiculo. El tabernero resultó gravemente herido.

«El Edil Titinio ha multado á los cortadores de carne por haber vendido al pueblo carne que no habia sido inspeccionada por la autoridad. Las multas se han aplicado á elevar una capilla á la diosa.—El cambian te Aussidio, cuyo establecimiento lleva por muestra El escudo del cimbro se ha fugado, llevándose una suma considerable. Ha sido capturado llevando encima todo el dinero. El pretor Fonteyo le ha condenado á restituir inmediatamente todo el dinero á los que habian depositado en su casa.—El jefe de ladrones Deniphon preso por el legado Nerva, ha sido crucificado hoy.—La escuadra cartaginesa ha entrado hoy en el puerto de Ostia.»

Cámbiense los nombres nada más y resulta una crónica de noticias de actualidad.

Para mediados de febrero se anuncia una gran reunión de banqueros, donde estará representado todo lo de

España, con objeto de acordar dirigir una exposición al gobierno, pidiendo se derogara la última disposición tomada por el Banco de España, sobre los giros de las provincias, cuyo acuerdo perjudica los intereses de los banqueros en general.

Un oficial de gendarmería (Guardia civil), llamado Savieloff, enviado á Charkoff por el difunto coronel Sotai kin con objeto de abrir una información sobre la organización de los nihilistas, ha sido asesinado alevosamente.

La policia ha descubierto importantes documentos que revelan la existencia de una conjuración para producir una sublevación general de campesinos en las provincias de Charkoff, Kieff y Poltava.

Los conjurados proponianse tambien envenenar el pan destinado al czar, y al efecto habian buscado medio de introducirse en la tahona donde aquel se elaboraba.

A consecuencia de este descubrimiento, se han hecho numerosas prisiones.

Desde las nueve de la mañana hasta el anochecer no cesan un momento los gritos de los vendedores ambulantes.

Bien dicen, todo es justicia de Enero, quedando luego el vecindario á merced de unos pocos que hacen su negocio.

Se han consignado 650000 pesetas para pago de atenciones de Marina, en la depositaria de esta ciudad.

Mañana queda abierta al público al paso de trenes, la estación de enlace de Astorga.

Hemos visto algunas cuadrillas de penados de la limpieza pública, sin el cabo, que ordinariamente debe acompañarlas.

Tampoco se vé ningun agente municipal.

De nada sirven los agentes municipales, que no evitan se rieguen las calles con aguas sucias; igualmente todas las basuras se arrojan á la via pública y más que calles de población culta, parecen muladares de aldeas.

Tan cordiales son las relaciones con los moros fronterizos de Melilla, que no hace muchos dias un ayudante del Gobernador militar de la plaza penetró en el campo enemigo, con una pequeña escolta.

Además de una regular paliza, fueron desarmados, debiendo la vida á algunos moros que por ellos intercedieron.

En cambio los kabilas están ocupando todos los dias el campo neutral y el español y nadie se mete con ellos.

Contrastes.